

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### EN RIESGO SOBERANÍA DE LOS ESTADOS: GUERRA

Por Maritza Navarro

Ante la reforma electoral federal, que plantea la desaparición de los Institutos Electorales de los estados, existe riesgo de interferir en la soberanía de los estados, pues además no podrán legislar en la materia. Fue la consideración hecha por el presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura, Braulio Guerra Urbiola, quien dijo ya analizan el tema con quien preside la comisión de Asuntos Electorales en el Congreso Local. “Estamos platicando mucho con ‘Polo’ Casillas, plantea esta reforma que los estados no tengan facultades para legislar en materia electoral; la soberanía de los estados radica en darte tus propias normas y tus propias autoridades”, mencionó. De darse dicho escenario, dijo que se enfrentarán a la imposibilidad de fijar las reglas para los procesos electorales, ya que quedaría toda facultad conferida a las autoridades de la Federación. “Técnicamente nosotros estamos para apoyar las decisiones del país, pero podría quitarnos las facultades para hacer leyes en materia electoral, lo que generaría la imposibilidad de una reforma electoral en Querétaro”, aseguró Guerra Urbiola. Al tratarse de una reforma constitucional, una vez desahogado el trámite en el Congreso de la Unión, deberá turnarse a las Legislaturas de los estados para que la voten; Guerra Urbiola adelantó, que como presidente de la Mesa Directiva, pero sobre todo a título personal, la rechazará. La negativa, dijo, también dependerá de los términos en que quede el documento; se inclinó por una postura de respeto a las instituciones que ha costado construir a nivel local, como lo es el Instituto Electoral de Querétaro. Hay muchas dudas que deben resolverse antes de dar el trámite correspondiente, donde los estados quedarán atentos para saber el sentido que estará tomando la propuesta de reforma. (**El Universal Querétaro** 5-A)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### COMITÉ NACIONAL DECIDIRÁ SOBRE ALIANZA RUMBO AL 2015: PAN

Ni la dirigencia estatal del PAN descarta aliarse con el PRD para los comicios locales de 2015, ni la del PRD hacerlo con el PRI para el mismo propósito. El presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero dijo que su partido ha competido siempre aquí sin aliarse con nadie y ha obtenido buenos resultados, sin embargo, no descartan aliarse con los perredistas para competir dentro de dos años. Por su parte, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, presidente estatal del PRD, dijo que la alianza hecha con el PRI en el Senado de la República es aparte de la que pudiera hacerse a nivel local para las próximas elecciones. (**Plaza de Armas** 9)

### “REDISTRITACIÓN”

Por Ricardo Astudillo Suárez

Manifiesta un no a la propuesta de Redistribución federal, en la conformación de un nuevo distrito electoral que daría un diputado federal más a Querétaro, pues explica que se deja a Querétaro como cabecera distrital, y no se contempla a los municipios de Corregidora o El Marqués que tienen una alta densidad de población participativa electoralmente y que merecen ser considerados para esta sede. Reitera que se revise y analice esta propuesta de redistribución y creación del nuevo distrito en Querétaro para empujar por todos los canales legales sea Corregidora o El Marqués, la sede de la cabecera distrital. Concluye al señalar que de acuerdo al plan de la redistribución el II distrito sufriría más reestructura, pues además que Corregidora y El Marqués irían al nuevo distrito, Amealco, San Juan del Río y anexando Pedro Escobedo conformarían este reformado II distrito. (**El Universal Querétaro** 11-A)

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

## LA OTRA CARA DE LA POLÍTICA

Por María José León

Comenta que digan lo que digan en Querétaro ya inició la carrera para el 2015, así es, ya empezaron los “destapes”, para los diferentes cargos públicos y la realidad es que es prematuro que comiencen a darse este tipo de destapes, ya que es muy anticipado intentar posicionar perfiles a dos años, todo parece indicar que las intenciones de cada partido político son claras, aunque todo puede cambiar. Es un año electoral importante pues se elige el cargo de gobernador y demás puestos a nivel estatal, donde a preocupación es mantener la continuidad del gobierno a través de una transferencia de imagen que la está posicionando desde este año. La actividad política se incrementa con la intención de posicionar al partido o al personaje político. Ya podríamos empezar a predecir las posturas y propuestas electorales de cada partido, es un hecho que existirán las alianzas, pero la cuestión es ¿Qué partidos políticos se aliarán para obtener la gubernatura? Nada está dicho y todo puede cambiar en el último minuto. (a.m. 4-A)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **RECONOCE OMAR HERRERA QUE YA HABLÓ CON OSCAR GUZMÁN**

Omar Herrera, presidente del comité Directivo municipal del PAN en Corregidora, indicó que Oscar Guzmán Rodríguez le pidió que se conozcan ambas partes de la historia, ya que las cosas no sucedieron como señalan los presuntos afectados. Omar Herrera dijo que sin duda alguna esto es algo a lo que tienen derechos todos los ciudadanos, a defender su causa y a ser escuchados sobre su versión de los hechos. (Plaza de Armas 4)

#### **ES IRRESPONSABLE ENDEUDAR A MÉXICO: BÁEZ**

Una afirmación del líder estatal del PRI Tonatiuh Salinas Muñoz quien dijo que es “irresponsable” la postura del senador Francisco Domínguez Servién adrede de la aprobación de la Reforma Fiscal, y que significa “el regreso del viejo PAN”, dividió las opiniones de las dirigencias estatales panistas y perredistas en el estado de Querétaro. Es más irresponsable aprobar una deuda de 700 mil millones de pesos”, afirmó José Luis Báez Guerrero, presidente del PAN en el estado, aludiendo la aprobación de la Reforma Fiscal, por parte de las bancadas de PRI y PRD en la Cámara Alta. Por su parte, el presidente del PRD en Querétaro, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, calificó de “mezquina” la actitud de Domínguez Servién y de los demás senadores albiazules, y aseguró que los senadores panistas debieron sentarse a dialogar antes de decidir abandonar la Sesión Plenaria del Senado de la República. (Plaza de Armas 9)

### PRI

#### **EDILES TRABAJARÁN EN CONJUNTO PROYECTOS DEL PRI**

En reunión de trabajo sostenida en Peñamiller, el presidente del CDE del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, exhortó a los alcaldes de los municipios de Cadereyta de Montes, Colón, Ezequiel Montes, Peñamiller y Pinal de Amoles a trabajar en conjunto con los proyectos del Revolucionario Institucional. Los representantes de los municipios congregados en la reunión, se comprometieron a trabajar junto al proyecto de partido y con el ejemplo del Gobernador del Estado, José Calzada, bajo los principios del Revolucionario Institucional con soluciones cercanas y sensibles a las necesidades particulares de los queretanos de la Sierra gorda de Querétaro. (El Corregidor 9)

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

## **HEREDAN DEUDA AL COMITÉ DEL PRI EN SAN JUAN DEL RÍO**

El dirigente del PRI, en San Juan del Río, Juan Pedro Olvera, reconoció haber asumido la presidencia del comité sanjuanense sin recursos para cumplir con adeudos para la renta y administración de las oficinas, por lo que se solicitó a funcionarios de la presidencia el pago de sus cuotas partidistas para saldar cuentas pendientes. (**El Universal Querétaro 4-A**)

## **PRD**

### **HAY FUNCIONARIOS QUE SE SIENTEN INTOCABLES, ACUSA SÁNCHEZ TAPIA**

El presidente del PRD en Querétaro, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dijo que hay que aplicar la ley para evitar que funcionarios menores –como Guzmán Rodríguez- se comporten de manera agresiva contra la gente. En cambio, el panista José Luis Báez Guerrero, el tema del municipio de Corregidora es un asunto que le compete “a la autoridad municipal”. Sin embargo, dijo que verificará si dicho funcionario público milita o no en el Partido, pero al margen de esto, el PAN está ocupado ahora en una reestructuración interna. (**Plaza de Armas 5**)

## **PODER EJECUTIVO**

### **DESCANSA HOY EL 70% EN EL GOBIERNO ESTATAL**

Por la celebración de Todos Santos, los poderes Ejecutivo y Legislativo informan que se suspenden actividades, dejando en el caso del Poder Ejecutivo el personal de guardia necesario para atender las necesidades sustantivas. El Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, informó que el personal se reincorporará el día lunes 4 de noviembre, de acuerdo al calendario oficial. (**Noticias 8-A**)

### **“EL BAZAR NAVIDEÑO” Y COLECTA DE COBIJAS “UN ABRIGO CERCA DE TODOS”**

Olivia Sandín de la Asociación Nacional Pro Superación Personal, A.C. (ANSPAC) y Mónica Melchor, Coordinadora de Relaciones Públicas del DIF Estatal, dieron a conocer los pormenores de dos tradicionales eventos que año con año se llevan a cabo en Querétaro, “El Bazar Navideño” y la colecta de cobijas “Un Abrigo Cerca de Todos”. (**Diario de Querétaro 3-C**)

## **MARÍA FERNANDA I**

María Fernanda Palacios Anaya fue proclamada como Reina de las Fiestas de Navidad 2013, bajo el título de María Fernanda I, ante la presencia del Gobernador José Calzada Roviroso y su esposa Sandra Albarrán de Calzada, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, quienes fueron los encargados de imponer la banda que así lo avala. Coco Ontiveros, directora del Patronato de las Fiestas, agradeció la distinción del Gobernador y su esposa al ser parte de este acto de proclamación, así como la presencia de la sociedad queretana. Con imagen de Manuel Valdés. (**Diario de Querétaro 1-C, Noticias 1-E y El Universal Querétaro 5-D**)

## **FUSIÓN DE TALENTOS**

En el Museo de Arte de Querétaro se vivió la “Fusión desde tu origen” Qué-ARTE MâKa, donde se llevó a cabo una pasarela con las nuevas creaciones de 11 diseñadores mexicanos. La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, agradeció la participación de cada una de las personas que hicieron posible una noche donde la moda y la cultura de fusionan para ayudar a mejorar la calidad de vida de las artesanas queretanas. (**a.m. 18-VSD!**)

## **GANAN PREMIO POR GRAN PASO ACUEDUCTO**

El Gobierno del Estado de Querétaro ganó el premio “Obras CEMEX 2013”, en la categoría de Infraestructura, con el Gran Paso Acueducto, desarrollado por constructores y asesores queretanos.

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

Con la representación del Gobernador, José Calzada Rovirosa, el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, acudió a la ceremonia de premiación, que se realizó en la Ciudad de México, donde agradeció la entrega del galardón que reconoce la alta capacidad de los ingenieros, arquitectos y profesionales de la construcción queretanos y posiciona nuevamente a Querétaro en el plano nacional. (**Diario de Querétaro** 2-A y **Noticias** 1-A)

## **BUZÓN SÍGUELO**

Se presenta misiva del Ing. José Pío X Salgado Tovar, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, dirigida a la Lic. Aída Ivonne Garfias Torres, presidente y Director General del periódico Noticias, en la que hace referencia a una nota publicada en esta sección, en la cual refieren que el “andador ubicado en la renovada avenida universidad a la altura de Ramón Rodríguez Familias está cuarteado y a punto de desmoronarse”, por lo anterior, subraya que es importante mencionar diversos puntos al respecto con la finalidad “de contribuir a su objetivo de informar verazmente a la ciudadanía”. Explica que el colapso se debió a la propia antigüedad, su parcial azolvamiento y falta de mantenimiento. Como efecto de dicho colapso se registra un tamponamiento del dren. Como actividad preventiva se realizó la remoción del tramo colapsado de la tubería y una canalización a fin de que el dren pluvial pueda verter al interior del río Querétaro y con ello detener el daño por erosión de la zona. Finalmente, apunta que con la finalidad de que la reparación sea de calidad, se ha acordado en coordinación con las autoridades de obras públicas municipales, que en los próximos días se reparará el tramo colapsado. (**Noticias** 1-síguelo)

## **AQUÍ, LAS FINANZAS MEJOR CALIFICADAS DEL PAÍS: S&P**

El Gobernador José Calzada Rovirosa dio a conocer que la entidad obtuvo la mayor calificación de finanzas a nivel nacional, de acuerdo a la consideración de Standard and Poor's, además, dijo que la deuda del Estado ha disminuido un 5.74%. También destacó que en la entidad se tiene una inversión promedio del 16% en el presupuesto estatal global. Por su parte, el Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, destacó que gracias a las políticas financieras y sociales dictadas por el Ejecutivo Estatal es que Querétaro se convierte en el primer estado del país en obtener la calificación de Grado de Inversión a nivel global, de acuerdo a S&P. La adecuada administración financiera del Estado de Querétaro se distingue de la mayoría de los estados mexicanos, pues ha mantenido controles presupuestales consistentes, políticas financieras prudentes y ha mostrado continuidad en su buena administración y prácticas financieras, incluso ante los cambios de gobierno, señala Standard & Poor's en su informe. (**Diario de Querétaro** 2-A, **Noticias** 1-A, 2-A y 5-San Juan - dos notas- y **Plaza de Armas** 11. Sólo Germán Giordano en **a.m.** 2-A. Sólo el Gobernador José Calzada en **Diario de Querétaro** 7-República y **El Corregidor** 1)

## **SE REDUCE DEUDA ESTATAL 5.74%: JCR**

El Gobernador José Calzada Rovirosa, afirmó que la deuda estatal se redujo alrededor de 5.74%, hecho que influyó para que Standard & Poor's (S&P) mejorara la calificación de la entidad a BBB. El organismo internacional señaló al estado como una de las entidades federativas del país con mejores finanzas públicas, gracias a su bajo endeudamiento, una prudente política económica, adecuado nivel de transparencia, planeación y controles presupuestales. Por su parte, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, aseguró que el crecimiento económico de 2.4% reportado por el INEGI durante el segundo trimestre del año, es una buena señal para los próximos meses. (**El Universal Querétaro** 1-A y 1-B)

## **QUERÉTARO ADQUIERE RANGO GLOBAL**

La calificación de grado de inversión en escala global otorgada a Querétaro de “BBB-”, perspectiva estable, permitirá a los inversionistas extranjeros hacer comparativos entre este estado y otras

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

entidades o ciudades de cualquier país del mundo, informó la directora de Finanzas Públicas en América Latina de Standard and Poor's (S&P), Daniela Brandazza. Al respecto, Marcelo López, Secretario de Desarrollo Sustentable del estado, manifestó que este instrumento que avala las buenas prácticas y la aplicación correcta de los impuestos se suma a la carta de presentación del estado en materia de atracción de Inversión Extranjera Directa. **(El Economista Querétaro 2)**

## **CONVIVE CALZADA CON LA CIRT**

Al asistir a la celebración del Día del Trabajador de la Radio y la Televisión, el Gobernador José Calzada Roviroso, acompañado de su esposa Sandra Albarrán, destacó la labor diaria de los medios electrónicos de comunicación y señaló que las condiciones que se viven en la entidad deben preservarse para las futuras generaciones. Durante el evento, el Gobernador entregó reconocimientos a 6 destacados miembros de la radio y televisión. Además del presidente de la CIRT Querétaro, Roberto Ramos, en el evento estuvieron presentes el presidente municipal capitalino Roberto Loyola, el Secretario general del STIRT sección Querétaro, Alejandro Olvera Hernández, entre otros. En imagen Abel Magaña. **(Diario de Querétaro 2-A. Sin imagen de Abel Magaña en Noticias 5-San Juan. Sólo el Gobernador José Calzada en Plaza de Armas 12 y El Corregidor 1)**

## **CRECEREMOS 4.5%: MARCELO**

Querétaro estará en condiciones de crecer este año en 4.5%, lo que implica un valor de producción por 299 mil millones de pesos, contra 270 mil millones del año anterior, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, al tiempo de resaltar también la calidad de su mano de obra. Marcelo López dijo que las empresas están contratando personal porque están aumentando su capacidad de producción. Lo anterior al referirse al crecimiento del 2.4% de la economía queretana en el segundo trimestre del año y el 0.9 obteniendo un trimestre anterior. **(Diario de Querétaro 10-A, Noticias 5-San Juan, Plaza de Armas 13, El Universal Querétaro 1-B, a.m. 2-A y El Financiero Bajío 5-B)**

## **QUERÉTARO DE LOS MÁS CAROS DE MÉXICO: SEDESU**

Querétaro es de los estados más caros en mano de obra y se buscará mantener ese estatus, afirmó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López. Manifestó que México se ha caracterizado por un costo de mano de obra barata de hasta 20% frente a sus socios de la región Nafta y de 15% de los de Europa. **(El Economista Querétaro 4)**

## **QUERÉTARO, CON LOS TERCEROS SALARIOS MÁS ALTOS DEL PAÍS**

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, aseguró que únicamente por debajo de Campeche y el DF, Querétaro es la tercera entidad con mano de obra calificada más cara del país. Asimismo, dijo que lo que hacen es atraer empresas con alto valor que puedan seguir generando empleos con alto valor que permitan pagar salarios importantes y atractivos para la gente. Dijo que los mejores salarios se dan "sobre todo en la zona metropolitana de Querétaro y San Juan del Río". **(El Financiero Bajío 5-B)**

## **CERRÓ POR NEBLINA EL AEROPUERTO**

De las 2 a las 10 de la mañana de ayer, permaneció cerrado el AIQ, debido al banco de niebla que cayó en la zona metropolitana y en particular de la sede aérea. Fueron 8 horas de cierre de actividades que afectaron el despegue y llegada de 7 vuelos de carga y tres más de pasajeros. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, confirmó esta información y señaló que este cierre de operaciones ha sido el de mayor duración en el aeropuerto. Recordó que al año en promedio la sede aérea de Querétaro registra 5 días de cierre debido a las condiciones climáticas. **(Diario de**

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

**Querétaro 1-A, 2-A y 7-República, Noticias 1-A, Plaza de Armas 13, El Universal Querétaro 8-A, El Corregidor 8, El Economista Querétaro 4 y El Financiero Bajío 1-B)**

## **CONFIRMAN EL CONGRESO DEL COMCE AQUÍ, EN NOVIEMBRE**

Querétaro ha sido seleccionado para la edición número XX del Congreso Nacional del Comercio Exterior Mexicano en el que participarán empresarios de todo el país, diplomáticos, 6 Secretarios de estado y la presencia del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, que entregará las preseas al premio nacional de exportación. El Secretario de Desarrollo sustentable, Marcelo López Sánchez y Ricardo Zaldumbide Ceceña Presidente de COMCE Querétaro, presentaron el programa del XX Congreso del Comercio Exterior Mexicano, "Innovación, factor para un comercio exterior más competitivo". (**Noticias 7-A y 5-San Juan, Plaza de Armas 1 y 3 y El Corregidor 8. Sin mención de Marcelo López Sánchez en a.m. 2-A, El Economista Querétaro 5 y El Financiero Bajío 5-B)**)

## **HABRÁ CAJEROS AUTOMÁTICOS EN MERCADOS**

Diversos bancos podrían ofrecer servicios financieros en mercados de la capital queretana, a través de cajeros automáticos, así lo informó el titular de la SEDESU, Marcelo López Sánchez. Lo anterior, después de que locatarios y tianguistas manifestaron al Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, su interés en que se instalen este tipo de máquinas para lograr un mayor flujo de efectivo. Por otro lado, este mes, en colaboración de con el programa SOFEQ, la SEDESU pondrá en marcha un programa para fortalecer la competitividad de las misceláneas. Según el Director de SOFEQ, Juan Pablo Mayorga Solís, las llamadas "tienditas de las esquina" presentan diversas carencias, sobre todo en la parte administrativa. (**El Economista Querétaro 5)**)

## **EMPRESAS TRABAJAN POR LAS BUENAS PRÁCTICAS**

Lograr que los valores de la sustentabilidad y las buenas prácticas puedan permear en las empresas, más allá de sólo generar ganancias económicas, fue el propósito del Seminario Introductorio al Pacto Mundial de la ONU, realizado en las instalaciones de la CANACINTRA Querétaro en donde cerca de 80 representantes de diversas compañías fueron conminados por las autoridades gubernamentales y líderes empresariales a trabajar de manera solidaria y responsable para que puedan impactar de manera positiva en el bienestar de la sociedad queretana, señaló el dirigente de la CANACINTRA en Querétaro, Jesús Calderón Calderón. En su intervención, el Secretario del Trabajo, Rogelio Carboney Morales, puntualizó que el deber de las autoridades es fortalecer el clima de convivencia entre patrones y obreros en una sana relación laboral. (**a.m. 3-A)**)

## **INVITAN A EMPRESAS A PACTO MUNDIAL**

El Pacto Mundial de las Naciones Unidas representa una estrategia de negocio e inversión para las empresas que se han sumado a él, informó el coordinador de Relaciones Internacionales e Innovación Gubernamental de Querétaro, Federico Quinzaños Rojas, durante la reunión que sostuvo con agremiados de la CANACINTRA. Comentó que ingresar a este pacto permitirá a los queretanos entrar a una red o base de datos de proveedores en donde podrán interactuar con empresas socialmente responsables y entrar en una cadena de proveeduría. (**El Financiero Bajío 2-B)**)

## **DENUNCIAN 6 MIL DESPIDOS INJUSTIFICADOS**

De los más de 15 mil asuntos registrados por la Junta Local de Conciliación y Arbitraje en Querétaro, alrededor de 6 mil están relacionados con despidos injustificados, afirmó el secretario del Trabajo de la entidad, Israel Carboney Morales. (**El Universal Querétaro 3-B y El Financiero Bajío 3-B)**)

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

## **SON AGENTES DE CAMBIO**

Gran éxito resultó la Cumbre “Un Millón de Jóvenes por México”, en el QCC y que contó con destacados conferencistas. Durante el evento, el gobernador José Calzada Rovirosa, invitó a los jóvenes a que compartieran sus ideas, intercambiaran experiencias y que vivieran al máximo este encuentro. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada, José Calzada Albarrán, Andrea Spínolo y Roberto Loyola. **(Plaza de Armas 12-Zona VIP. Sólo el Gobernador José Calzada y Sandra Albarrán de Calzada en a.m. 14-VSD!)**

## **CONTRA LA VIOLENCIA**

La fundación Puerta Abierta I.A.P. ofreció una conferencia a cargo de Pedro Freís de Con, evento en el que, además, se hizo el lanzamiento de nuevos productos para damas y caballeros que servirán para seguir recaudando fondos y contribuir a la misión de esta asociación, bajo el mando de Connie Durán. En imagen Abel Magaña, Lucy Huber, entre otros. **(Plaza de Armas 20-Zona VIP)**

## **CAPACITAN A SUPERVISORES DE LA USEBEQ**

La USEBEQ arrancó con la primera edición del Diplomado “Una Supervisión efectiva para la mejora del aprendizaje de nuestros alumnos”, que se ofrecerá a 130 supervisores de educación básica de los niveles preescolar, primaria y secundaria en todo el Estado, informó el Coordinador de la institución, Jaime Escobedo Rodríguez. **(Diario de Querétaro 10-A)**

## **QUERETANOS AL MUNDIAL DE ROBÓTICA 2014**

Bajo el patrocinio de este medio, y el respaldo del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, estudiante queretano viajarán a Medellín, Colombia, en 2014 para representar al estado en un concurso internacional; esto tras haber ganado el III Foro Juvenil de Ciencia, Tecnología y Desarrollo Social en Silao, Guanajuato. Asimismo que este jueves 4 de los 5 participantes del proyecto se reunieron con el Mandatario estatal en el interior del Palacio de Gobierno. **(Plaza de Armas 10)**

## **FUEGO AMIGO “CREATIVOS”**

Armados: El Gobernador José Calzada recibió a estudiantes del Instituto Tecnológico de Querétaro, creadores de un robot rescatista que concursará en 2014 en Medellín, Colombia. Luis Fernando Rodríguez Verástegui obsequió al Mandatario una playera de su equipo, con el logotipo de Plaza de Armas, El Periódico de Querétaro. **(Plaza de Armas 1)**

## **ACUERDOS**

CEA y el municipio de Pinal de Amoles trabajan para consolidar mecanismos que garanticen a sus habitantes el servicio de agua potable. **(El Corregidor 6 y El Economista Querétaro 6)**

## **CONMEMORAN AQUÍ 70 AÑOS DE LA SSA**

El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, inauguró la Exposición Fotográfica Acciones y Protagonistas que revela el desarrollo de la historia de la Secretaría de Salud, en el marco de su 70 aniversario. En el evento, el funcionario recalcó el interés que se tiene por mejorar los servicios de salud e impulsar el trato digno a los pacientes como si se tratara de un familiar. **(Noticias 6-A)**

## **LLAMAN A VACUNARSE CONTRA INFLUENZAS**

La Secretaria de Salud ha realizado 750 muestras para la detección de nuevos virus de influenza, sin embargo, los que más prevalecen en la población es el H3N2, así como el de la influenza tipo B. De acuerdo con el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, se han aplicado poco más de 7 mil vacunas en contra de la influenza en sus tres tipos: H1N1, H3N2 y la estacional, las cuales se dejarán de aplicar hasta febrero cuando termina la temporada de frío. **(El Universal Querétaro 9-A)**

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

## **PRIMEROS 3 CASOS DE AH1N1**

De acuerdo con el último reporte de la dirección general de epidemiología de la Secretaría de Salud Federal, se tienen registrados 3 casos de influenza AH1N1 y 92 de influenza estacional en Querétaro. (**Diario de Querétaro** 10-A)

## **HOSPITAL DEL IMSS MEJORA INSTALACIONES**

Luego de 50 años de vida, y con la plena idea de brindar el mejor de los servicios a los queretanos, en las instalaciones del Hospital General Regional de Querétaro del IMSS, se hizo una histórica remodelación en su área de cuidados intensivos. El delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson, entre otros, realizaron un recorrido por el área de Terapia Intensiva. (**El Universal Querétaro** 9-A)

## **INAUGURACIÓN DE LA OFRENDA DE MUERTOS MONUMENTAL**

Como parte de las celebraciones de Día de Muertos y con el objetivo de mantener vivas las tradiciones, en Plaza de Armas se llevó a cabo la inauguración de la ofrenda de muertos monumental dedicada a “Fray Junípero De Serra, misionero de la Sierra Gorda 300 años”. A la par también se realizó la apertura de la ofrenda que se ubica en el patio principal de Palacio de Gobierno dedicado a las señoritas Ballesteros, Manuel Septién y Septién, Salvador Alcocer Montes y el obispo Marciano Tinajero y Estrada. El acto fue encabezado por el Gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, quienes estuvieron acompañados del Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, entre otros. (**Diario de Querétaro** 3-C. Con imagen de Germán Bonilla en **Noticias** 2-E)

## **PANTEONES, A 85% DE CAPACIDAD**

Así lo informó el secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda Ruiz, quien agregó que alrededor de 143 mil personas visitarán entre hoy y mañana los panteones de la capital, por lo que la administración estatal reportó listo el operativo de seguridad para estos dos días. “Con estos días de celebración en los que tenemos gente en nuestras plazas, en los panteones, nuestras policías están siempre atentos y alertas”, aseguró el Gobernador José Calzada Rovirosa. (**El Economista Querétaro** 6)

## **VECINOS DE 11 BARRIOS EN LA MUESTRA DE ALTARES Y OFRENDAS**

Con la representación del Gobernador José Calzada Rovirosa, el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, inauguró la Primera Muestra de Altares y Ofrendas de Ánimas, ubicado en el andador 5 de Mayo, en la cual participaron vecinos de 11 barrios de Querétaro, además que hizo entrega de reconocimientos a los representantes de los barrios. La presidenta del Consejo de Barrios del Estado, Rosa Icela Ramírez Breña, explicó que el objetivo es mantener vivas las tradiciones mexicanas. En compañía de la Directora del IQCA, Laura Corvera Galván; el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel; el coordinador general del Programa soluciones, Fausto Foyo, entre otros, se realizó un recorrido por los altares. (**Noticias** 5-A)

## **HAY MEJORÍA EN RED Q, PERO AÚN ES PERFECTIBLE”**

A tres meses de que el sistema de transporte metropolitano inició operaciones, ya alcanzó una regularidad diaria, aunque sigue siendo perfectible, indicó Pablo Rivera López, tesorero del Sistema de Taxibuses. Detalló que en esta concesionaria suman alrededor de 200 operadores, quienes han regularizado su asistencia, por lo que no se han reportado faltas con motivos de manifestaciones como hace unos meses. (**El Universal Querétaro** 6-A).

VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

## **CHOCARON EN AVE. UNIVERSIDAD 2 UNIDADES DEL TRANSPORTE PÚBLICO**

Un choque entre dos unidades del transporte público, ocurrió ayer por la tarde sin que pasara a mayores, el percance tuvo lugar en la avenida Universidad en el tramo de Tecnológico-Ignacio Pérez, al momento en que circulaban un camión que cubría la ruta “72 (H)”, y un taxibús, con matrícula 628 269-T, de la ruta “121”. (**Noticias 3-B**)

## **CAE MUJER DEL CAMIÓN**

Leticia Hernández, una mujer de la tercera edad, sufrió una herida en la parte izquierda de la cabeza, derivada de la caída que sufrió ante un repentino frenón del conductor de la ruta 98. El accidente ocurrió en la colonia Lomas de Casa Blanca. Luego del altercado se convino que la afectada recibiría atención médica, cuyos gastos correrían por cuenta de la aseguradora del autobús. La afectada comentó que el incidente sucedió debido al paro repentino de la unidad y a que la puerta estaba abierta. (**a.m. 5-A y Noticias 4-B**)

## **EXIGE CALZADA RESPETAR A CIUDADANOS**

Calidez y calidad deben regir el actuar de los funcionarios públicos del Gobierno Estatal y los municipios de Querétaro; es una responsabilidad, sostuvo el Gobernador José Calzada Rovirosa. Una acción contraria debe castigarse con todo el peso de la ley. Asimismo se preguntó al Mandatario estatal si habría que realizar un exhorto a los ediles para que la situación que sucedió en Corregidora no se replique en otro punto de la entidad, al respecto respondió que cada quien en el ámbito de su responsabilidad, tanto los presidentes municipales como en el Gobierno del Estado. En materia de seguridad, el Mandatario reiteró que es compromiso y obligación del Estado de Querétaro el mantener fuera a quienes pretenden delinquir en el territorio. Y sobre la recomendación de la CEDH al Procurador General de Justicia del Estado, derivado de la violación a los derechos humanos de un ciudadano por dos elementos de la DID y de una agente del Ministerio Público; el Mandatario advirtió que el tema se revisará y cualquier observación permite la mejora. (**Plaza de Armas 4**)

## **LLEVA SANDRA APOYOS DE DIF MÓVIL PARA 14 MUNICIPIOS**

La Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, entregó sillas de ruedas, bastones, lentes, andaderas y paquetes agrícolas el Programa DIF Móvil, para beneficiarios de 14 municipios. En el Auditorio municipal de Colón, Sandra Albarrán de Calzada mencionó que los apoyos cambiarán para bien la vida de muchas personas. En su oportunidad, el presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera, también conoció que las acciones del DIF Estatal y DIF Municipal han contribuido al desarrollo del ayuntamiento. (**Noticias 3-A y 4-San Juan y El Corregidor 10**)

## **RECONOCE JC LABOR DE LOS GENERALES RETIRADOS**

El Gobernador José Calzada Rovirosa, re reunió con generales retirados del Ejército Mexicano, a quienes reconoció por su labor y lealtad a la patria, lo que se traduce en seguridad y paz para la ciudadanía. Durante la reunión acompañaron el Gobernador del Estado, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado y el Comandante de la 17ª Zona Militar, General de Brigada D.E.M. Ángel Prior Valencia. (**Noticias 6-A y 6-San Juan**)

## **INVESTIGAN 4 CASOS DE TRATA**

La Procuraduría General de Justicia del Estado contabiliza hasta el momento 4 averiguaciones previas por el delito de trata de personas en municipios como Ezequiel Montes, Pedro Escobedo y San Juan del Río, dio a conocer el titular de la dependencia, Arsenio Durán Becerra. Por otra parte, el abogado del Estado descartó la presencia de Los Caballeros Templarios en la entidad, aunque reconoció que en su momento, este tipo de grupos de la delincuencia organizada, pretendieron asentarse aquí. (**Diario de Querétaro 1-A y 3-A y El Universal Querétaro 10-A**)

VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

## **ANALIZA PGJE RECOMENDACIÓN DE DERECHOS HUMANOS**

Atiende la PGJ la recomendación que emitió en su contra la Defensoría de los Derechos Humanos del estado por presuntos abusos en contra de un detenido por parte de dos elementos de la DID y un agente del MP. Arsenio Durán Becerra, titular de la PGJ, aclaró que de acuerdo con la versión de los elementos de investigación, sólo se citó a la persona para conseguir alguna información acerca de un robo de bicicletas, sin que ocurriera ningún maltrato por parte de los uniformados. La PGJ cuenta con un plazo de 15 días para tomar una determinación. (**El Corregidor 5 y El Economista Querétaro 6**)

## **SIGUEN LABORANDO ELEMENTOS DE LA PGJ**

Pese a la recomendación que la Defensoría Estatal de los Derechos Humanos de Querétaro emitió a la PGJ por abuso de autoridad de dos elementos de la DID y un agente del MP, por encontrar irregularidades en la detención de un joven en días pasados, el titular de la dependencia, Arsenio Durán Becerra aseguró que los trabajadores seguirán activos hasta que finalice el proceso de investigación en su contra, lo que tendría una duración de aproximadamente 15 días. Agregó que actualmente se encuentran vigentes 4 averiguaciones previas que refieren el presunto delito de 'trata de personas', sin embargo hasta que no se tenga un resultado final de las averiguaciones, no se podrá determinar si el fenómeno encuadró en este hecho ilícito. (**a.m. 6-A**)

## **MEJORA SSC RESCATE DE AUTOS**

La Secretaría de Seguridad Ciudadana ha incrementado su efectividad en el tema de recuperación de vehículos en el que ya suma 240 unidades hasta lo que va del año, lo que representa un incremento de 169% respecto al mismo periodo del año pasado. De acuerdo con el titular de la dependencia, Adolfo Vega, "la denuncia ciudadana también ha incrementado, lo que es de vital importancia para el combate a la delincuencia en la región". (**El Universal Querétaro 10-A**)

## **SOBREVUELA SSC FRONTERAS DEL ESTADO**

Elementos de la Policía Estatal realizan sobrevuelos de seguridad y vigilancia en el helicóptero de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en las zonas limítrofes del Estado, con la finalidad de fortalecer los operativos instalados en las fronteras. De igual forma la Secretaría de Seguridad Ciudadana informó que el helicóptero vigila constantemente las distintas carreteras del Estado así como las instalaciones estratégicas. La actividad relacionada con seguridad en zonas limítrofes del estado es y será permanente, con vigilancia terrestre y aérea conforme lo ha instruido el Gobernador José Calzada Roviroso. Acciones en las que intervienen los tres niveles de gobierno. (**Diario de Querétaro 1-G y Plaza de Armas 3-La Roja**)

## **SE FORTALECE LA PRESENCIA POLICIAL EN ZONA SERRANA**

La PGJ, informó la realización de 39 intervenciones en el último trimestre del año. En dichas acciones, participan diversas dependencias, así como las corporaciones de los municipios que conforman la zona serrana. Tras presentar un balance de estas acciones operativo-preventivas, refieren que, de igual manera, en el ejercicio preventivo, los resultados forman parte de una labor que los elementos estatales y municipales llevaron a cabo en 27 filtros de revisión, además de cobertura de 6 eventos masivos. (**Noticias 7-A**)

## PODER LEGISLATIVO

### CRITICAN COBRO EN ESTACIONAMIENTOS DE CENTROS COMERCIALES

Luego de que se informó ayer que el diputado Jorge Lomelí Noriega solicitó revisar los reglamentos de estacionamientos en el estado de Querétaro, particularmente en el rubro del cobro de tarifas en plazas y centros comerciales, algunos seguidores de la página de Facebook del periódico vertieron comentarios sobre el hecho, señalando la exigencia de regularizar el servicio, que sólo ofrecen 15 minutos gratis y que es tiempo que el automovilista utiliza para encontrar algún lugar para estacionarse. (a.m. 1-A)

### ESTAMOS OBLIGADOS A CUMPLIR LA LEY: MEMO V.

Tanto los servidores como los funcionarios públicos están obligados a conducirse con apego a la ley aseveró el coordinador del grupo legislativo del PAN, Guillermo Vega Guerrero, luego de que el jefe del Departamento Jurídico de la Administración de Corregidora, Oscar Guzmán Rodríguez, fuera detenido por agredir y amenazar a vecinos en el Fraccionamiento Colonias del Sur. Recordó de la presentación de una iniciativa para que en todas las instancias de Gobierno del Estado se generen Códigos de Ética para su personal. (Plaza de Armas 4)

### ENTRA PLAN DE REFORMA PENAL

Reunidos los tres poderes del Estado, Ejecutivo, Legislativo y Judicial, en el Salón Corregidores de Palacio de Gobierno, se presentaron las Iniciativas Secundarias de la Reforma Penal, las cuales, destacó el Gobernador José Calzada Roviroso, se traducen en beneficios para la ciudadanía "con un sistema de justicia más transparente y de mayores oportunidades para la defensa de las personas". Las iniciativas prevén las nuevas estructuras y organización que requieren el Poder Judicial y la PGJ. Previo a la firma de los documentos, hablaron en el evento, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, el presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura Local, Braulio Guerra Urbiola, el presidente del TSJ, Carlos Manuel Septién Olivares y el diputado presidente de la Comisión de Procuración y Administración de Justicia, Luis Bernardo Nava Guerrero. (Diario de Querétaro 1-A, 3-A y 1-República, Noticias 1-A, 2-A y 6-San Juan. Con imagen de Abel Magaña en El Universal Querétaro 1-A y 4-A. Sin mención de funcionarios en a.m. 1-A y 5-A)

### CONCLUIRÁ LEGISLATURA ESTE MES INICIATIVAS DE LA REFORMA PENAL

En este mes de noviembre la Legislatura concluirá con el proceso de las iniciativas de la reforma penal, que incluyen entre otros aspectos el sistema de justicia oral, y el tema quedará en manos del poder judicial, indicó el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura. (Diario de Querétaro 3-A)

### LEY DE VÍCTIMAS, LA MÁS VALIOSA

De acuerdo con el presidente de la comisión de Procuración de Justicia de la Legislatura local, Luis Bernardo Nava, la ley más importante presenta por el Ejecutivo al Congreso, es la Ley de Protección a Víctimas, ofendidos y personas que intervienen en el procedimiento penal, las cuales, con el nuevo sistema de justicia, se verán beneficiadas en un mayor porcentaje, al contemplar la eliminación del careo en caso de delitos mayores. (El Universal Querétaro 4-A. Con mención del Gobernador José Calzada en El Economista Querétaro 6)

### REVISARÁN DIPUTADOS LEY DE HACIENDA MUNICIPAL

Tras las irregularidades y lagunas legales que existen en las leyes queretanas, donde principalmente en cuestión de recaudación de impuestos locales, las finanzas públicas se han visto impactadas

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

negativamente por amparos de particulares, Braulio Guerra, presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, aseguró que antes de concluir el 2013 se estarán llevando a cabo revisiones a la Ley Hacendaria, con el fin de generar certeza jurídica en el cobro de impuestos municipales. (a.m. 5-A)

## **IMPULSA BRAULIO CÓDIGO DE ÉTICA EN MUNICIPIOS**

El diputado Braulio Guerra Urbiola, indicó que sería importante que los ayuntamientos aprueben su propio Código de Ética para que sea un mensaje de probidad, honestidad, comportamiento y conducta privada en los servidores públicos y funcionarios. Recordó que ya está presentada una iniciativa en este sentido y solo falta que sea turnada. (Diario de Querétaro 10-A, Plaza de Armas 4 y El Corregidor 1)

## **NO QUEREMOS PENSAR EN BLOQUEO: VEGA**

El coordinador del grupo legislativo del PAN en la Cámara de diputados local, Guillermo Vega Guerrero, dijo tiene un límite para no pensar que en el congreso están bloqueando las iniciativas del blanquiazul. Esto, luego de que diputados de su bancada hicieran alusión a que desde hace meses no se ha dado trámite a algunas propuestas de este partido. (El Universal Querétaro 5-A)

## **CONFÍA PAN EN LA APROBACIÓN DE SUS INICIATIVAS EN SEGURIDAD**

El diputado Guillermo Vega Guerrero, coordinador del PAN en la Legislatura local confió en que el PRI aprobará las iniciativas que su bancada ha ingresado en materia de seguridad, y consideró que si aún no han sido desahogadas en comisiones, se debe a la complejidad técnica de los temas. (Diario de Querétaro 3-A)

## **BUSCAN PRESERVAR LA FLORA ENDÉMICA**

Jorge Lomelí, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas de la Legislatura Local, informó que tras llegar a un acuerdo con las diversas fuerzas políticas de la entidades estableció que en los fraccionamientos de nueva creación se implementarán (una vez que sea aprobada la ley) plantas 100% endémicas del estado en 70% del desarrollo. (a.m. 6-A)

## **APLAZAN REFORZAR ÁREAS DE PROTECCIÓN CIVIL**

La Legislatura trabajará para reforzar las unidades municipales de Protección Civil, aunque es agenda programada para 2014, y luego de que se de trámite a la Ley de Seguridad que está actualmente planteada. El diputado presidente de la comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, Juan Guevara Moreno, informó que sí buscarán elementos legales para que las unidades de protección cuenten con recursos que aseguren un mejor funcionamiento. (El Universal Querétaro 5-A)

## **OBLIGARÁN A UTILIZAR PLANTAS NATIVAS**

La Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Congreso Local aprobó reformar al Código Urbano a fin de que el 70% de las plantas, cuando se renueven áreas verdes, sean nativas de la región. Yairo Marina, legislador del PVEM, señaló que las plantas nativas son menos vulnerables a cualquier tipo de plagas debido a que en el estado se ha retirado un gran porcentaje de palmetas por este tipo de problema ambiental. (El Corregidor 6)

## **ENTREGAN RECONOCIMIENTO AL CONSEJO TEMÁTICO DEL MEDIO AMBIENTE**

Los diputados integrantes de la Comisión de Desarrollo Sustentable de la LVII Legislatura entregaron un reconocimiento al Consejo Temático de Medio Ambiente Sostenido del Sistema Municipal de Participación Social a través de su coordinadora Sol Elvira López Guerra. (El Corregidor 6)

VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

## **PROPONEN A REGINA OLVERA PARA LA FRAY JUNÍPERO**

Se habla que fue en el año 1962 cuando Regina Olvera se convirtió en diputada local por la Sierra, además de ser Administradora del Seguro Social de 1966 a 1981 y cofundadora de la Cruz Roja en Jalpan. Por tal motivo el alcalde de Jalpan, Saúl Trejo, informó que se reunieron 10 expresidentes municipales, quienes han propuesto a esta distinguida jalpense como candidata al premio medalla Fray Junípero Serra. Gilberto Pedraza, diputado local por el XV distrito, argumentó que la maestra Regina es amplia merecedora de esta presea, que su candidatura ya fue presentada. **(El Universal Querétaro 8-A)**

## **PAN EN CONTRA; PRI A FAVOR**

Diputados y senadores aprobaron tasas impositivas a: comida y venta de mascotas; al chicle o goma de mascar; transporte terrestre foráneo; homologación del IVA en fronteras; gravamen a los refrescos y bebidas azucaradas; aumento al impuesto a alimentos “chatarra”; se graba la turbosina. En contra se encuentran: Marcos Aguilar, Ricardo Anaya, Alfredo Botello, Guadalupe García y Raquel Jiménez del PAN. Mientras que, a favor están: Ricardo Astudillo, Delvim Bárcenas y Enrique Burgos del PRI. La senadora Marcela Torres votó a favor de la nueva miscelánea fiscal en lo referente a gravar refrescos, en los otros rubros fue en contra y se abstuvo. Del senador Francisco Domínguez, no hay voto a favor ni en contra, aunque ha manifestado su rechazo. **(Noticias 1-Síguelo)**

## **CON CAMBIOS MÍNIMOS AVALA LEY DE INGRESOS**

El pleno de la Cámara de Diputados avaló en lo general y en lo particular la Ley de Ingresos. Los diputados no hicieron cambios, y tras su aprobación fue enviada al Ejecutivo para su publicación. Una de las modificaciones que se aceptaron al PAN fue de la senadora, Marcela Torres Peimbert de adicionar un transitorio para que dentro del Presupuesto de Egresos del Federación 2014, se incluya una participación o porcentaje a favor de las entidades federativas del impuesto especial de un peso que se aplicará a cada litro de refresco. Lo anterior con el objetivo de que los gobiernos estatales destinen dichos recursos a programas de combate a la desnutrición, atención y prevención de obesidad y de enfermedades crónico degenerativas relacionadas, así como el acceso al agua potable en zonas rurales, escuelas y espacios públicos. **(Noticias 9-A)**

## **APRUEBAN ETIQUETAR RECAUDACIÓN**

Con la finalidad de que el 100% de la recaudación de impuestos especiales a bebidas azucaradas se utilice para combatir la epidemia de la obesidad en el país, la senadora Marcela Torres Peimbert, presentó una reserva de ley para etiquetar dichos recursos como es garantizar el acceso al agua potable en zonas rurales, escuelas y espacios públicos, así como implementar programas de prevención contra la obesidad y enfermedades crónico degenerativas relacionadas con este mal. **(a.m. 3-A)**

## **VALIDA ANAYA REFORMA SOBRE REGISTRO PÚBLICO**

El presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés (PAN), emitió la validez de la reforma constitucional que faculta al Congreso de la Unión a expedir una ley en materia de registro público inmobiliario y catastros, tras ser avalada por la mayoría de las legislaturas estatales. **(Diario de Querétaro 11-A)**

## **INAUGURAN SALA “MIGUEL REYES RAZO”**

En reconocimiento a la labor del cronista parlamentario, Miguel Razo, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, inauguró este jueves la sala de conferencias que llevará el nombre del destacado periodista. En una ceremonia donde lo acompañaron los coordinadores de las principales bancadas de la LXII Legislatura, e invitados

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

especiales, dijo que esta legislatura ha honrado a tres grandes periodistas, memoria de quienes con su trabajo cotidiano ha hecho posible escribir la historia. (**Plaza de Armas 1 México**)

## **DIPUTADOS FEDERALES RESPALDAN PROPUESTA PRESUPUESTAL DE MMM**

Diputados federales de Guanajuato cerraron filas en torno a la propuesta presupuestal del Gobernador, Miguel Márquez Márquez, para 2014, que contemplan recursos por alrededor de 13 mil mdp y cuyo objetivo central será lograr un mayor desarrollo social. Especial interés mostraron los legisladores al proyecto del tren de pasajeros, México-Querétaro-León, al considerar que Guanajuato es el único estado que tiene comprado el 80 u 85% del derechos de vía, además de tener ya terminados los estudios realizado para iniciar los trabajos. (**El Financiero Bajío 6-B**)

## **PODER JUDICIAL**

### **INVERTIRÁN MIL MDP PARA NUEVOS JUICIOS**

El magistrado Carlos Septién Olivares, dio a conocer que más de mil millones de pesos son los que se invertirán en materia de implementación del nuevo sistema de justicia penal, quien aseguró, es partida en la que incluye los montos para resarcir los daños a las víctimas. Con el propósito de que el programa de justicia penal se termine de implementar en el estado, en marzo de 2014, la primera etapa comprende San Juan del Río y Amealco, en septiembre del mismo año, Jalpan, Tolimán, Cadereyta y en marzo de 2015, Querétaro, Corregidora y El Marqués. (**El Universal Querétaro 4-A**)

## **MUNICIPIOS**

### **OTRA DE COREANOS**

Coreanos ebrios armaron anoche un desaguizado en la lateral de Paseo de la República, donde detuvieron una camioneta Honda color negro y matrícula UMH3825, presuntamente por una falla mecánica, se bajaron a vomitar y cuando llegó la policía, uno de ellos, del que se dijo era el gerente de finanzas de Samsung, le tiró patadas a los oficiales y golpeó a uno de los fotoreporteros de este rotativo. De forma inaudita, ante estos actos, la policía ni siquiera los esposó, inclusive permitieron que lo ocultaran en otro Honda, en color blanco y con placas UNJ1395. La policía dijo que los llevarían a la Agencia Especializada en Hechos de Tránsito. Cabe recordar que hace un año un capataz coreano de Sam Won golpeó al trabajador Jorge Alberto Zamora Esparza; el 30 de octubre la firma Samsung se reunió con representantes del gobierno del estado, Secretaría del Trabajo, Embajada de Corea y representantes de Sam Won donde condenó los hechos y ofreció que mantendría su compromiso de respetar en todo momento el marco jurídico mexicano. (**Noticias 1-A y 2-A**)

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

## **EZEQUIEL MONTES DESTACA POR GANADERÍA**

El municipio de Ezequiel Montes es el mayor introductor de carne al Distrito Federal y se mantiene en una buena posición en cuanto a ganado de engorda a nivel nacional, aseguró el presidente municipal de la demarcación, José Luis Vega Ocampo. Agregó que al año se producen entre 300 y 400 mil cabezas de ganado en la región. (**El Universal Querétaro** 3-B)

## **PARTICIPA MACÍAS EN ESTRATEGIA NACIONAL DE SOBREPESO**

El presidente municipal, Antonio Macías Trejo, como presidente de la Red Queretana de Municipios por la Salud, asistió como invitado al lanzamiento de la Estrategia Nacional para la Prevención y Control del Sobrepeso, la Obesidad y la Diabetes, encabezada por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. (**El Corregidor** 11)

## **ESPERAN 170 MIL EN PANTEONES**

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, informó que distintas dependencias conformarán este viernes y sábado el operativo de “Día de Muertos y Todos Santos” debido a que se espera que 170 mil personas visiten los 8 panteones municipales. (**Diario de Querétaro** 4-A y **El Universal Querétaro** 8-A)

## **ALTAR PARA SOR JUANA Y JOSEFA VERGARA**

Con el propósito de preservar la tradición de la celebración del Día de Muertos, el Presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, acudió a la Delegación Josefa Vergara y Hernández, donde se montó una ofrenda monumental a Sor Juana Inés de la Cruz y Doña Josefa Vergara. Ahí, el alcalde expresó su deseo porque estas tradiciones reúnan a las familias en torno a sus seres queridos que descansan en paz. (**Diario de Querétaro** 4-A y **Noticias** 1-A y 5-A)

## **MUSEO DE LA MUERTE**

Se presenta un reportaje acerca del denominado “Museo de la Muerte”, un panteón construido por el arquitecto Guadalupe Perrusquía en 1853 y que aborda el tema mortuorio a lo largo de 5 momentos, como lo es la muerte en Mesoamérica, la Nueva España, la muerte laica y en la cultura popular, contemporánea y la representación el altar de muertos. (**Diario de Querétaro** 7-A)

## **MIL 200 ELEMENTOS EN EL OPERATIVO DÍA DE MUERTOS**

La Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, anunció que dio inicio al dispositivo del Día de Muertos donde participarán mil 200 elementos, entre operativos y administrativos; esto con el objetivo de salvaguardar la seguridad de los ciudadanos que participen en las festividades de estos días. Así mismo, los días 1 y 2 de noviembre se tendrán cierres viales en calles aledañas a los diversos panteones. (**Noticias** 7-A. Con mención del operativo de seguridad para el partido Gallos Blancos contra el América en **El Corregidor** 3)

## **INAUGURA LOYOLA PLAZA COMUNITARIA**

Durante la inauguración de la Plaza Comunitaria Lomas de Casa Blanca, el Presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, destacó que la educación es un elemento de justicia en el país, por lo que se conjuntan esfuerzos con las diferentes instancias de gobierno para poner al servicio de la ciudadanía este espacio. Asimismo, el delegado del INEA en el Estado, Gerardo Helguera Ugalde, agradeció a la administración municipal por sumarse al trabajo del instituto, ya que es un gobierno que se preocupa por la educación y por las necesidades de sus habitantes. En este sentido, el delegado federal en Querétaro de la

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

SEP, Jaime García Alcocer, explicó la manera como se trabaja con las diferentes instancias de gobierno, con el objetivo de tener educación de calidad, como la Plaza Comunitaria que hoy se inauguró. (**Diario de Querétaro** 1-A y 4-A, **Noticias** 3-A y **El Corregidor** 1 y 7)

## **REZAGO EDUCATIVO EN LOMAS DE CB**

Alrededor de 5 mil 190 personas registran rezago educativo en Lomas de Casa Blanca, de las cuales 790 son analfabetas, mil 300 no cursaron educación primaria y 3 mil 100 no cursaron la secundaria, informó el delegado de Josefa Vergara y Hernández, Israel González Vargas, durante la inauguración de la Plaza Comunitaria en esta colonia. En tanto, el delegado de la SEP en Querétaro, Jaime García Alcocer, dio a conocer que en la entidad se aplican más de 25 becas con la finalidad que más jóvenes puedan ser beneficiados. (**Diario de Querétaro** 10-A)

## **BUSCAN PREDIO PARA ESTANCIA DEL MIGRANTE**

El Municipio de Querétaro busca conciliación para la Estancia del Migrante, informó el alcalde Roberto Loyola Vera, quien señaló que no ha entablado diálogo personalmente con el fundador de la casa del migrante, Marín Martínez. Apuntó que el municipio cuenta con patrimonio, por lo que se encontrará un punto que beneficie a la estancia, así como los habitantes de la zona donde pudiera instalarse. (**El Corregidor** 4 y **Plaza de Armas** 14)

## **PRESENTAN EL LIBRO “SISTEMAS HIDRÁULICOS EN SANTIAGO DE QUERÉTARO”**

Durante la presentación del Libro “Sistemas Hidráulicos en Santiago de Querétaro”, el Presidente Roberto Loyola Vera refrendó el compromiso de la administración municipal que él encabeza, por promover el fomento a la lectura entre toda la comunidad queretana, a través de obras literarias y textos bibliográficos que hablan del desarrollo y crecimiento de Querétaro, a través del Proyecto Librarius. (**Diario de Querétaro** 4-A y **Noticias** 6-A)

## **LLEGÓ CIUDAD JOVEN A LA POLITÉCNICA DE SRJ**

El delegado de Santa Rosa Jáuregui, Manuel Antonio Santana García, junto con la rectora de la UPSRJ, Luz Elena Narváez, dieron inicio a las actividades del programa Ciudad Joven, que se llevó a cabo en las canchas de básquetbol de la institución. (**Noticias** 6-A)

## **SUFREN A DIARIO ACOSO DE INSPECTORES**

Huir de los inspectores municipales en el centro histórico de la capital, para Jacinta Ventura y Braulia Pascual García, se ha convertido en el ‘pan de cada día’, la estrategia es cambiar de lugar para comercializar sus artesanías y así burlar a los trabajadores del municipio de Querétaro. (**a.m.** 6-A)

## **“SEPARA” TOÑO A FUNCIONARIO ESCANDALOSO**

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, prometió que habrá sanciones en contra de Oscar Guzmán Rodríguez, funcionario detenido por agredir y amenazar a sus vecinos en el Fraccionamiento Colinas del Sur; además sostuvo que su administración no permitirá este tipo de actitudes. Con imagen de Jorge López Portillo. (**Plaza de Armas** 1 y 5. Sin imagen del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo en **El Corregidor** 9)

## **EL TRABAJO DE LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS ES APOYAR A LA GENTE: ROBERTO LOYOLA**

Tras los acontecimientos suscitados en donde fue detenido ebrio Oscar Guzmán Rodríguez, director Jurídico del Ayuntamiento de Corregidora, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera dijo que los

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

servidores públicos deben asumir el rol que les corresponde, pues dijo que lo que hacen, siempre debe beneficiar a los ciudadanos. (**Plaza de Armas 5**)

## **GASTA SJR 2.4 MDP AL AÑO EN ALQUILER DE OFICINAS**

El alcalde Fabián Pineda, aseguró que mensualmente se erogan hasta 200 mil pesos por renta de inmuebles en los que se ubican diversas dependencias de la administración, lo que suma un total de 2 millones 400 mil pesos anuales. (**El Universal Querétaro 6-A**)

## **DISTRIBUYEN INSTRUCCIONES PREVENTIVAS DE DELITO**

En San Juan del Río, más de 7 mil trípticos informativos y preventivos, han sido distribuidos esta semana por al Jefatura de Prevención del delito, a turistas y conciudadanos en general, con la finalidad de prevenir sean víctimas de robo, fraudes y otros hechos delictivos, señaló el secretario de Seguridad Pública Municipal. (**Diario de Querétaro 7 República**)

## **PEDRO ESCOBEDO, CON DÉFICIT DE 18 MDP**

Así lo dio a conocer la presidenta municipal de Pedro Escobedo, María de los Ángeles Tiscareño, quien señaló que son necesarios para cumplir con los diversos pagos de cara al fin de año, principalmente aguinaldos. (**El Corregidor 9**)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **GENERA LA INDUSTRIA EL 70% DEL EMPLEO**

El presidente de la CANACINTRA, Jesús Calderón dio a conocer que el 70% de los empleos formales que se ha creado durante el presente año son contrataciones que ha realizado el sector industrial. Refirió que durante los primeros 9 meses del año se han generado un total de 25 mil 700 empleos en el estado. Sin embargo comentó, ante la situación económica que se atraviesa ha sido difícil mantener las fuentes de trabajo, ya que actualmente las empresas han cancelado de 600 a 700 plazas. (**El Financiero Bajío 3-B**)

### **INCREMENTA EL PRECIO DEL GAS LP**

A partir de hoy aumentará el precio de venta del kilogramo de Gas Licuado de Petróleo en la zona metropolitana de Querétaro a 12.74 pesos y a 6.88 pesos por litro, pues por decreto del Gobierno Federal, la región de comercialización 78, en la que se encuentra Querétaro, incrementará el costo en 0.11 centavos, con respecto al mes anterior. (**a.m. 3-A, El Corregidor 8**)

### **DESTINAN 57 MDP A EDUCACIÓN SUPERIOR**

La SEP ejerce un recurso de más de 57 millones de pesos para la educación superior en el estado, dio a conocer su delegado, Jaime García Alcocer, quien reconoció que se requiere de mayor crecimiento en este rubro. Sobre la cobertura del horario ampliado, dijo que de 6 escuelas de tiempo completo que había, hoy aumentaron a 157 en el estado, lo que significa un crecimiento muy importante y que será paulatino, pues el siguiente año se espera seguir con esta dinámica. (**El Universal Querétaro 6-A, Plaza de Armas 14 y El Corregidor 7**)

### **HAY 74 MIL ANALFABETAS AQUÍ**

Así lo informó el delegado del INEA, Gerardo Helguera Ugalde quien señaló que el estado de Querétaro se encuentra en la media nacional en materia de analfabetismo. Por su parte, el delegado del CONAFE en

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

Querétaro, Javier Cevallos Pérez, admitió que existe un 3% de deserción de instructores comunitarios debido, dijo, a que los capacitados tienen la sensación de estar aislados en comunidades alejadas. (**Diario de Querétaro** 10-A. Con mención de Roberto Loyola en **El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

## **INVERTIRÁ UNIVERSIDAD DE ARKANSAS 50 MDD EN SU CAMPUS AQUÍ**

La Universidad de Arkansas anunció hoy que en febrero próximo iniciará la construcción de un nuevo campus en la ciudad de Querétaro, la primera sede de la institución fuera de Estados Unidos. El rector de la ASU, Tim Hudson, informó que la institución invertirá 50 millones de dólares para la construcción de sus instalaciones en Querétaro y está programado para abrir en el otoño de 2015. (**Noticias** 3-A)

## **UAQ ESTÁ DENTRO DEL TOP 10 DE LAS MEJORES UNIVERSIDADES**

Durante la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario de la UAQ, el rector Gilberto Herrera Ruiz, celebró que gracias al nivel educativo que tiene la Universidad, ésta se encuentra ubicada en el octavo lugar nacional en Ranking de las Mejores Universidades 2013. (**a.m.** 5-A)

## **ENTRA UAQ A FRENTE DE UNIVERSIDADES VS RECORTE PRESUPUESTAL**

El proyecto de presupuesto federal para el 2014 pretende reducir en un 40% los recursos para ampliar infraestructura en las universidades públicas estatales, por lo que rectores que integran la ANUIES, cabildean con los legisladores federales para echar atrás esta pretensión. El rector de la UAQ, Gilberto Ruiz Herrera, dijo que se trata de una reducción importante al Programa Integral de Fortalecimiento Institucional (PIFI). Por lo anterior, anunció que por decisión del Consejo Universitario se solicitará a los gobiernos estatal y federal un incremento del 9% respecto a este año. El presupuesto del 2013 rondó los mil 450 millones de pesos. (**Diario de Querétaro** 1-A y 3-A y **Noticias** 7-A)

## **RECIBIRÁ SITEM 70 MDP DE CUOTAS**

El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación en México (SITEM) recibirá en diciembre más de 70 millones de pesos correspondientes a cuotas que se habían retenido a sus 30 mil agremiados durante más de 2 años, luego de pugnar por la entrega de estos recursos que se pretendían dar al SNTE. Humberto Cardiel y José Luis Medellín, coordinadores del SITEM en la entidad, aseguraron que 68% de los obtenidos por dichas cuotas sindicales será destinado a los 10 comités estatales que se pretenden queden constituidos antes del término del año e informaron que en el estado de Querétaro se llevará a cabo una asamblea en la primera semana de diciembre. (**El Universal Querétaro** 8-A)

## **LLAMA FAUSTINO A ORAR POR LOS MUERTOS**

Con motivo de la celebración del Día de Muertos, el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, invitó a realizar la tradicional visita a los panteones y orar por nuestros difuntos. (**Diario de Querétaro** 10-A)

## **MUEREN 8,000 AL AÑO**

Apunta que poco más de 8 mil queretanos mueren al año. Así lo demuestra el último estudio que ha dado a conocer el INEGI, donde se observa que el 59.1 de las defunciones corresponden a la población de 60 años o más, referente a las muertes infantiles, revela que ocupan sólo entre el 8 y 6.4% de las muertes. Entre otros datos se destaca que ya se ve cercana la apertura del Hospital Infantil Teletón Oncológico, el 21 de noviembre en Querétaro, toman especial importancia algunas de las estadísticas que presenta el INEGI, que señala que en niñas de 1 a 4 años, el 6.5% muere de leucemia. (**Plaza de Armas** 1 y 3)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### “ME LO DIJO UN PAJARITO”

Se presenta la actividad y seguidores de los políticos queretanos en la red, con un conteo diario de los principales tuiteros, donde destacan el Gobernador José Calzada @ppcalzada con 772 tuits y 37,834 seguidores. (**Plaza de Armas 2**)

### LA PLUMA DE CONÍN

Hasta la Misión de la Purísima Concepción de Bucareli, llegaron funcionarios y representantes de diversas dependencias como SEMARNAT, PROFEPA, CONAGUA, del Grupo Ecológico Sierra Gorda, representantes de Diputados, así como de distintos delegados federales. El ausente como en todas las demás reuniones el indolente Secretario de Turismo, Mauricio Salmón que ahora ni representante mandó. Dicen que a este lugar le hace mucha falta la atención de SECTUR para incentivar el turismo. Tal como confesó el delegado Rigoberto Ramírez Olvera, que con desánimo ve la forma en que ha decrecido la actividad turística de Bucareli. Alejandro de los Cobos de León, encabezó la segunda Reunión de Protección de Ríos y Arroyos de Querétaro de Vehículos Automotores. Nada más importante que la conservación protección del medio ambiente, tal y como lo ha establecido también el Mandatario Pepe Calzada en su eje rector de políticas públicas de un Querétaro Sustentable. Funcionarios de los 3 niveles de gobierno se reunieron para ordenar el tránsito de cuatrimotor y jeep que circulaban sin ningún orden. Lamentablemente quienes deberían estar ahí para estar al tanto de todo eso como es el caso de SECTUR brillan por su ausencia. (**El Corregidor 2**)

### PRESA SANTA CATARINA

Por José Alfredo Zepeda Garrido

Comenta que el derecho al agua es un principio universal y a la vez es un derecho social. La vigilancia y gestión de la Presa Santa Catarina corresponde principalmente a la CONAGUA. Explica, que sin embargo existe la responsabilidad de los tres órdenes de gobierno en coadyuvar para preservar ambientalmente sanos los reservorios del líquido vital, cada uno en su propia competencia; así también la ciudadanía deber ser responsable para realizar su aprovechamiento de forma responsable y en el marco de la Ley. Indica que en los últimos resultados obtenidos en esta semana, al analizar peces vivos de la presa, no se encontraron macroparásitos y en los órganos de los peces no se hallaron cantidades significativas de metales pesados. Dice que con todo lo estudiado, no se tiene evidencia científica de la existencia de un proceso de contaminación de carácter químico que implique la presencia de metales pesados en el agua de la presa, ya que sus niveles son muy bajos y casi inexistentes, tanto en la columna de agua, como en sedimentos y en los diversos órganos de los peces Finaliza al señalar que, esto ha sido posible gracias al trabajo científico de investigadores de la UAQ, a solicitud de la Procuraduría Estatal de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Urbano, además al trabajo coordinado con las dependencias que tiene competencia en los 3 órdenes de gobierno y con las indicaciones del Gobernador José Calzada Roviroso y el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola. (**El Universal Querétaro 11-A**)

### EDITORIAL LIDERAZGO

Querétaro es el primer estado que a nivel nacional, obtiene la calificación de Grado de Inversión a Nivel Global. La calificación representa un logro extraordinario, que sólo es posible cuando se ha acreditado un manejo adecuado de las finanzas, con una mezcla pertinente de políticas públicas que permitan conformar una calificación global. La calificación de Grado de Inversión a Nivel Global, por sí misma abona como un sólido elemento de competitividad. No es un exceso el afirmar que en Querétaro, los empresarios logran

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

entrar a procesos de recuperación rápida, pues la competitividad permite más y mejores negocios. Bajo nivel de deuda, alta recaudación, orden financiero con un abatimiento del gasto corriente y un incremento de inversión, resumen el esfuerzo de Querétaro, que sigue colocándose a la vanguardia en el contexto nacional. **(Noticias 11-A)**

## **EDITORIAL “REFORMA PENAL”**

Con la suscripción de las 5 iniciativas Secundarias de la Reforma Penal, Querétaro acelera el proceso para avanzar hacia el nuevo sistema de justicia acusatorio adversarial, que para la población deberá ser más claro y transparente. El tema tiene relevancia porque avanzamos haciendo sinergia con el esfuerzo nacional, y porque se está respondiendo a la demanda social. Todas las corrientes políticas representadas en la Legislatura local confluyen en el propósito del cambio en esta materia, lo que habla de madurez para hacer a un lado las diferencias ideológicas. A partir del próximo año, entrará Querétaro al nuevo escenario en materia de justicia, que en un proceso gradual irá modificando el perfil estatal. **(Noticias 11-A)**

## **COLUMNA “PLAZA DE ARMAS”**

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Comenta sobre la comida anual de la CIRT de Querétaro. A convocatoria de Romeo de Jesús Ramos, presidente de la CIRT, asistieron todos los grupos radiofónicos del estado, así como el Gobernador José Calzada con su esposa Sandra y el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Destaca que en los discursos, tanto de Calzada Roviroso como Loyola Vera destacaron la importancia de la agente que vive en Querétaro, principal artífice del clima de paz y prosperidad que se vive en el estado. Sergio Arturo Venegas Ramírez apunta que mucho está mejorando el IMSS con el delegado Ernesto Luque Hudson, ya que este jueves se inauguró la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital General Regional No. 1, la cual fue remodelada para brindar una mejor atención. Sergio Arturo Venegas Ramírez apunta que el director Jurídico de Corregidora, Oscar Gerardo Guzmán, detenido el martes por escandalizar en vía pública, dañar un auto, agredir verbalmente a vecinos y cesar a policías, fue “separado” de su cargo. Destaca que Antonio Zapata, alcalde de Corregidora, informó lo anterior en este medio, y aclaró que a finales de la otra semana se tendrá claridad sobre el futuro de este funcionario pues como se encuentra en periodo vacacional no se le puede dar de baja. O sea que no estaba muerto, andaba de pachanga. Sergio Arturo Venegas Ramírez apunta que este viernes vuelan a la gran manzana (costeándose sus gastos, como debe ser) los maratonistas que correrán el domingo. Entre un nutrido grupo de queretanos, destacan: José Calzada, Braulio Guerra, Ernesto Luque, Abel Magaña y Fernando Lugo. **(Plaza de Armas 2)**

## **BAJO RESERVA**

Probablemente el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, visite Querétaro el próximo 22 de noviembre. Aún sin confirmar, pero con altas expectativas, el Gobernador José Calzada reveló que están a la espera de conocer si el presidente asistirá a la entrega del Premio Nacional de Exportación, en el marco del XVI Congreso Internacional del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (COMCE), en Juriquilla. En otro tema, se habla que una buena noticia es la calificación que otorgó la firma Standard & Poor's en la escala global 'BBB-' a Querétaro, por su grado de inversión, adecuado desempeño presupuestal, así como el bajo nivel de deuda durante los ejercicios fiscales 2013 y 2014. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, se congratuló por la noticia al tiempo que destacó la política financiera, planeación y control del presupuesto que se realiza en el estado. Sin embargo, entre las autoridades estatales comenta su inconformidad con los indicadores del INEGI donde registran un incremento del PIB de 2.4% en el estado, durante el segundo trimestre del año. Plantean que la cifra es más alta, sin embargo no se atreven a dar declaraciones públicas sobre el tema. Dicen que el presidente

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

municipal de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, acudió como invitado al lanzamiento de la Estrategia Nacional para la Prevención y Control del Sobrepeso, la Obesidad y la Diabetes, encabezada por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. En su calidad como presidente de la Red Queretana de municipios por la salud, Macías Trejo, dicen que ha apoyado la estrategia para detener el avance de esta epidemia en el país. Las reformas en materia de etiquetado de alimentos y bebidas de escaso valor nutricional han recibido respaldo. Se dice que el anuncio realizado por el presidente de la mesa directiva en la Cámara de diputados, Ricardo Anaya Cortés, sobre la revisión que la Auditoría Superior hará al dinero destinado al pago de la nómina magisterial, fue como un balde de agua helada para el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué. La investigación es para cerciorarse que los maestros sí cumplieron con sus jornadas de trabajo y su pago, si no, los maestros faltistas tendrán que regresar el dinero. La medida no es broma, más cuando el gobernador solicita mayor presupuesto para educación. Ambos funcionarios no andan con rodeos. **(El Universal Querétaro 2-A)**

## ASTERISCOS

Ayer, en la ciudad de Dallas, el rector de la Universidad Estatal de Arkansas, Tim Hudson, confirmó que en febrero próximo iniciará la construcción del campus en la ciudad de Querétaro, que será la primera sede de la institución fuera de Estados Unidos. La institución invertirá 50 millones de dólares para sus instalaciones que estarán en un terreno de 800 hectáreas y que comenzará a construirse el 5 de febrero de 2014. El campus está programado para abrir en agosto de 2015. El segundo capítulo sobre el tema de los franeleros o “viene, viene” se abrió ayer luego de que el secretario de Gobierno en el municipio de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, afirmara que estas personas tenían prohibido cobrar a los conductores el espacio ocupado por sus vehículos en la vía pública para estacionarse. Es decir, que apartar lugar, “ayudar” a estacionarse, cuidar el automóvil parqueado en las calles de la ciudad y ofrecer el servicio de lavado del mismo, sí está permitido. Por cierto que el diputado local por el primer distrito, correspondiente al Centro Histórico, Diego Foyo López, consideró importante se realice la homologación de tarifas de todos los estacionamientos, pues a su parecer es inconcebible que en unos el precio sea muy elevado y en otros no. Por lo que se entiende, el diputado no ha leído la propuesta de reglamento que aprobó el cabildo de Querétaro, en el que se establecen categorías y tarifas de acuerdo a las condiciones de los lugares. Edgar Collantes y Oscar Gerardo Guzmán Rodríguez, inspector del municipio de Querétaro y Director Jurídico de Corregidora, respectivamente, se han convertido en los ejemplos de lo que no se debe hacer. El primero por su lenguaje discriminatorio y el segundo por su comportamiento prepotente. Dicen, sin embargo, que en ninguno de los gobiernos municipales a los que pertenecen (o pertenecían) se tomaron medidas para evitar ese comportamiento. “Son también, responsables”. Empujó durante todo el periodo previo, logrando al fin que su propuesta de incorporar un impuesto a los refrescos se concretara. Ahora, la senadora de la República, Marcela Torres Peimbert presentó una reserva de ley para que el total de la recaudación de estos impuestos especiales se utilice para combatir la obesidad en el país. El objetivo es garantizar el acceso al agua potable en zonas rurales, escuelas y espacios públicos. A los integrantes del Consejo Temático de Medio Ambiente Sostenido del Sistema Municipal de Participación, coordinados por Sol Elvia López Guerra, les hizo justicia la revolución. Los diputados que forman parte de la Comisión de Desarrollo Sustentable de la Legislatura Local, entregaron un reconocimiento por la labor desarrollada a lo largo de 18 años. Personas como Ramiro Vargas, Pamela Siurob y Pedro Esparza, por mencionar algunos, han participa en este organismo. **(a.m. 1-A)**

## LA APUESTA DE ECALA

Por Luis Núñez Salinas comenta sobre el tema de los “Suicidios” y apunta que en “nuestro estado” van 99 de ellos, mismos que mueven a una gran reflexión, ¿Qué no estamos haciendo bien? ¿En qué momento perdemos el entusiasmo de vivir y la alegría de continuar? Destaca que muchos de estos suicidios se están

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

presentando en chicos adolescentes. Además que en México, por su economía y cultura, deja grandes rezagos en los jóvenes, se les complica entrar a un nivel secundaria, por citar un ejemplo, uno de los filtros a los que se enfrentan los adolescentes, es el “CUPO” de lugares que ofrece el sector educativo en el estado, los gobiernos tienen limitadas las posibilidades de ofrecer una butaca en una secundaria, para todos los chicos que salen de primaria. Apunta que es “urgente” que se preste atención a los suicidios en Querétaro, desde el punto de vista de la autoridad y protagonistas que se desee, pero “¡Ya!”. (**Plaza de Armas 8**)

## ENTRE HUESOS Y CALAVERAS

Mored presenta una serie de calaveras, con sus respectivas caricaturas, de diversos funcionarios, donde destaca la del Gobernador José Calzada Rovirosa, Jorge López Portillo, Roberto Loyola Vera, entre otros. (**El Corregidor 14 y 15**)

## CALAVERAS DE MAU VILLALÓN

Mauricio Villalón exhibe la composición de sus calaveras para destacados personajes en la entidad, destacando la del Gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa; el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado; el Presidente Municipal, Roberto Loyola Vera; el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto; el titular de Protección Civil, Gerardo Quirarte, entre otros. (**El Corregidor 16**)

## ARCHIVO MUERTO

Por Yoheme Pomares

Señala que el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, “metió las cuatro” en una entrevista que le hicieron, ya que al ser cuestionado de los eventos que se realizarían para conmemorar las festividades del Día de Muertos, contestó que se cuenta con un Altar Monumental en Plaza de Armas dedicado a Fray Junípero Serra, sin embargo, refirió también que se realizaría la Procesión del Silencio, deberás que este funcionario se quedó en Semana Santa. Yoheme Pomares comenta que, vaya tomada de pelo les dio la diputada del PRI Eunice Arias, luego de que en días pasados llevara a cabo en las instalaciones del Congreso, un evento contra el cáncer de mama, ese día anunció que serían iluminadas de rosa, pero “¡ohhh sorpresa!”, en días pasados que el columnista pasada por 5 de mayo, se dio cuenta de que sólo fueron instalados 4 focos para iluminar la fachada de la sede del Congreso, que de iluminación tiene todo menos de rosa, “vaya las puntadas de la diputada Arias”. Por otra parte, comenta que la puntualidad del diputado Enrique Correa no ha sido una de sus virtudes, sin embargo, en días pasados, al presentar su iniciativa de Ley que Regula los Espacios 100% Libres de Humo de Tabaco, fue justificada, pues los invitados al evento no llegaban y las sillas lucían vacías. Finalmente, refiere que hay que predicar con el ejemplo, lo cual no cumple el diputado Ricardo Carreño, pues comentaron que en un restaurante de la ciudad, se le vio saboreando algunas bebidas, pero lo no permitido es que estuviera fumando en un área prohibida, “espero que su fuero no haya sido el motivo para esto”. Yoheme Pomares comenta que resulta que todo el argüende que se traían por el agua en Corregidora, y posible pirataje del programa “Agua Cerca de Todos”, no sólo responde a una cuestión de índole social, informan fuentes bien enteradas que Habib Abraham Wejebe, quiere foto, porque su interés principal es ser Presidente municipal de Corregidora, cumple con el requisito de vivir en Don Bosco, sin embargo, hay malas noticias para él y para el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, ya que ninguno de los 2 serán los candidatos, ya otro les ganó el mandado y va a caballo de hacienda, “así que a trabajar señores”. (**El Corregidor 4**)

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

## “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”

Sobre imagen “de los cráteres en la ciudad”, cuestionan: ¿a consecuencia de las lluvias?, opinan que. “a consecuencia de la corta vista de algunas autoridades que no alcanzan a ver que en Universidad se encuentra este bache que es un peligro latente”. (**Noticias 10-A**)

## CARTÓN “EL ANGELITO”

Zicky dibuja a Oscar Gerardo Guzmán, vestido con traje azul, ebrio y alzando los brazos “Soy un angelito acusado injustamente”, al mismo tiempo que un policía sale corriendo hacia la patrulla que tiene el escudo de “Corregidora”. (**Plaza de Armas 2**)

## CARTÓN “TRISTE LA CALAVERA DE ÓSCAR...”

Carbajal dibuja un cementerio “Corregidora” y de una tumba que en la lápida tiene escrito “Dirección Jurídica RIP” y saliendo de ella a Oscar Gerardo Guzmán “No saben con quién se meten... ¡Quedan cesados todos, no importa que tengan tumba a perpetuidad...! ¡¡Hipp...!!”, al mismo tiempo en la mano derecha sostiene una botella “Reserva de Zapata”. (**Plaza de Armas 6**)

## CARTÓN “DE AZÚCAR”

Beto dibuja a Guillermo Vega sosteniendo una calavera de dulce, en la que se puede leer: “Alcaldía SJR”, ante lo que “Memo Vega” comenta: “Ésta sí me gusta”. (**Noticias 11-A**)

## SE NOS HACE TARDE

Por Carlos Lázaro Sánchez

Habla que la responsabilidad es una virtud que en política siempre se debe reivindicar, por ello, hoy más que nunca, los gobernantes deben emprender acciones que den cuenta de su responsabilidad ante el cargo y sus representados. Dice que ante este panorama urge que los alcaldes y funcionarios públicos se hagan responsables de sus acciones; si embargo, hay que diferenciar que el rendir cuentas mediante sus informes es sólo un mecanismo formal que por ley debe cumplirse, pero no basta. Ejemplifica con la situación ante las fuertes lluvias del pasado mes, en donde se dio cuenta de una gran solidaridad entre los ciudadanos, sin embargo, hay poco interés por parte de los alcaldes y funcionarios estatales por deslindar responsabilidades en razón de la planeación urbana de los últimos años en el estado y en los municipios. Refiere que por otro lado, los acontecimientos en materia de seguridad suscitados en el municipio de El Marqués, en el caso particular del linchamiento de la semana pasada en la comunidad de Matanzas, ha dejado alguna claridad en cuanto a los culpables, pero hay que atender el problema de vacío de autoridad y prevenir los delitos. Asimismo, dice que en el municipio de Corregidora el problema de escasez de agua en ciertas comunidades ha sido una constante que terminó por estallar esta semana en lo que se llamó la “guerra del agua”. Apunta que en general son temas urgentes para la clase política y la sociedad el alto índice de suicidios de este año en el estado; la gravedad con que también se incrementa el número de desaparecidos y la proliferación de delitos como la trata de personas; además de los desastres naturales, las crisis económicas y la falta de seguridad. (**El Universal Querétaro 11-A**)

## CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Comenta que nadie podrá arremeter contra Ricardo Carreño por echarse un alipús en un restaurante, pero sí cuando el diputado prende y se fuma varios cigarros en la zona de no fumadores, violando las normas vigentes. Todo esto, justo cuando el legislador se adhirió a la iniciativa de acabar con la permisibilidad del

# Síntesis de información local



VIERNES 1 DE NOVIEMBRE DE 2013

tabaco en sitios públicos. “Que fume lo que quiera, pero que sea coherente. Una raya”. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Apunta que Alfredo Lugo Oñate, renunciante delegado de la PROFECO, no salió por desacuerdos con el nuevo titular nacional de esa dependencia sino por un tema vinculado a las gasolineras, en donde pisó callos. El ex diputado federal priísta pasó con grisura por San Lázaro y ahora, igual, sin pena ni gloria por la PROFECO. A ver dónde lo acomodan ahora. (**Plaza de Armas** 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB